

Leopoldo López llama al boicot de las elecciones en Venezuela

El líder opositor anuncia que su partido no presentará candidato

F. MANETTO / M. CASTRO
Bogotá / Caracas
Voluntad Popular, el partido de Leopoldo López—ahora en arresto domiciliario tras casi cuatro años en la cárcel—no se presentará a las elecciones convocadas por el presidente Maduro el próximo 22 de abril porque no quiere

“convalidar el fraude”. El movimiento del partido de López es un paso más en el sentir general opositor: todas las fuerzas críticas con el régimen de Nicolás Maduro rechazan la convocatoria por la ausencia de garantías. Voluntad Popular, una de las formaciones mayoritarias de la Mesa de Unidad Democrática (MUD), señaló que “quien se inscriba con estas condiciones estará haciéndole un favor a la dictadura”.

Los venezolanos están llamados a votar el 22 de abril en unas condiciones que la MUD y buena parte de la comunidad internacional consideran inaceptables. Los partidos de la alianza, no obstante, destacaron la importancia de buscar una posición unitaria.

Ni López ni Henrique Capriles, dirigente de Primero Justicia, podrían participar en las elecciones. El primero se encuentra bajo arresto domiciliario y el segundo está inhabilitado. La MUD no tendría candidato porque sus principales activos, salvo el expresidente del Parlamento Julio Borges, han sido anulados por el régimen.

Por su parte, la presidenta del Consejo de Ministros de Perú, Mercedes Aráoz, aseguró que Nicolás Maduro no podrá entrar al país andino ni tampoco sobrevolar su espacio aéreo para asistir a la VIII Cumbre de las Américas, que se celebra en Lima a mediados de abril y a la que el mandatario amenaza con ir sin estar invitado. **PÁGINA 3**

Argentina investiga al alto cargo de Macri con dinero en Andorra

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
La Oficina Anticorrupción argentina ha abierto una investigación sobre la cuenta con 1,2 millones de dólares que mantuvo oculta en Andorra el subsecretario general de Presidencia, Valentín Díaz Gilligan, tras la información publicada por EL PAÍS. El Ejecutivo de Mauricio Macri respalda a Díaz Gilligan, que insiste en que no hizo nada incorrecto, aunque las peticiones de que dimita no cesan de crecer. Si Díaz Gilligan asumió en 2015, cuando Macri llegó al poder, en la declaración tenía que haber comunicado esa cuenta, pero el político sostiene que esos fondos no eran suyos, sino de un amigo. **PÁGINA 5**

ADEMÁS

Detenido un cura mexicano por abuso

Un cura mexicano ha sido detenido acusado de abusar de una niña de 12 años en la colonia Buenos Aires de la capital. **P7**



Dimite el jefe anticorrupción de la OEA en Honduras **P4**



Una pareja de policías recorre ayer la playa de Arpoador, en Río de Janeiro. / RICARDO MORAES (REUTERS)

Brasil cede el control de Río al Ejército ante la violencia

El presidente Michel Temer admite que “el crimen organizado casi se ha hecho” con las riendas de este Estado y su capital

TOM C. AVENDAÑO, **São Paulo**
El presidente de Brasil, Michel Temer, ha cedido el control de la seguridad de Río de Janeiro al Ejército ante la espiral de violencia que sacude a ese Estado desde el año pasado. Se trata de una decisión inédita desde que se instauró la democracia en el país en 1988 y estará en vigor al menos hasta el 31 de diciembre. “El crimen organizado casi se ha hecho con el control de Río”, justificó ayer el mandatario tras firmar el decreto que deja el Estado sin autonomía. “Es una metástasis que

se esparce por el país y amenaza la tranquilidad de nuestro pueblo”, agregó Temer. La seguridad de la ciudad dependía hasta ahora de las desbordadas manos de las fuerzas estatales, que en los últimos tiempos poco han podido hacer, sobre todo en la capital,

Una tasa de 22,7 homicidios por cada 100.000 habitantes

donde en 2017 hubo dos muertos por tiroteos al día y casi 6.000 balaceras en todo el año. Este año la tendencia no parece remitir. Las tensiones entre bandas mafiosas que buscan controlar el tráfico de drogas y la seguridad en las favelas son el centro de la catástrofe. Mientras, el Estado en quiebra se ve obligado a congelar los sueldos de los agentes, pagarles con retraso y limitarles el material. La solución hasta ahora, incluidos los Juegos Olímpicos de 2016, siempre había sido recurrir al apoyo del poder federal. **PÁGINA 4**

¡Buscamos casas y Apartamentos para alquiler vacacional!

Rendimiento óptimo, ¡hasta 42 semanas de alquiler!

Buscamos comerciales en toda España

NOVASOL 868 864 800 • Spain@novasol.com

Una técnica de exploración láser desvela la ciudad de los purépecha mexicanos

La Manhattan de los enemigos de los aztecas

ELÍAS CAMHAJI, **México**
Una técnica de exploración láser ha revelado los secretos de una zona arqueológica construida por los purépecha, los enemigos del imperio azteca, que llevaba siglos enterrada. Una revolucionaria técnica de mapeo láser—la misma que permitió la semana pasada el descubrimiento de una ciudad maya en

Guatemala con 60.000 edificios—, ha desvelado ahora que la ciudad de Angamuco, situada en el oeste de México, tenía 40.000 edificios, tantos como Manhattan, pero en una superficie de tan solo 26 kilómetros cuadrados. La urbe llegó a tener alrededor de 100.000 habitantes entre 1000 y 1350 después de Cristo. **PÁGINA 28**